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令和２年 第１２回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    令和２年６月２５日（木） 開始時刻 午後３時００分～ 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   小堀教育長，伊藤一委員，清島委員，伊藤三千代委員，大森委員 

４ 説明員   青木教育次長，鈴木学校教育担当次長，坂井教育企画課長， 

石和総務担当主幹，吉岡学校管理課長，口川学校教育課長， 

谷黒学校教育課主幹（児童虐待対策担当）,秋田学校健康課長， 

秋山生涯学習課長，山口文化課長，掛布スポーツ振興課長， 

廻谷教育センター所長 

５ 書記    田上課長補佐，横塚総務担当副主幹，尾嶋係長，関係長，佐藤総括， 

樋口主事 

６ 傍聴者   １名 

⑴  審議事項 
   議案第３１号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について  

議案第３２号 令和３年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針について 
議案第３３号 宇都宮市通学区域審議会委員の委嘱について 
議案第３４号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の解職及び委嘱について 

 
⑵  報告事項 

    報告第４４号 令和２年６月議会一般質問の概要について 
    報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 
    報告第４６号 令和元年度児童虐待通告受付等の状況について 
    報告第４７号 学校等事件・事故について 
 
⑶  その他 
 ① 【大人の行動規範】子どもの手本となる５０の言葉 ここがすごい！大人の行動コンクール  

② 企画展「うつのみやの戦災展」について 
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８ 議事の内容 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

総務担当主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染防止のため，会議運営にあたり，以下の対策を 

講じて会議を開催したい。 

一つ目に，換気の悪い密閉空間にしないよう，外気を取り入れる換気を 

実施する。 

二つ目に，飛沫感染を防ぐため，会議出席者全員がマスク着用の上，発 

言は起立せず着席にて行う。 

以上，ご協力をお願いする。 

 

ただいまから，令和２年第１２回宇都宮市教育委員会を開会する。  

 本日の会議録署名委員は，伊藤一委員，大森委員とする。 

 

次に，第１０回教育委員会の会議録について，ご意見などあるか。 

（特になし，全員了承） 

 

 それでは，清島委員，伊藤三千代に署名をお願いする。 

 （会議録に署名） 

 

議案第３１号及び議案第３２号は「意思形成過程にあるもの」，議案第３３号，

議案第３４号，報告第４５号，及び報告第４７号は「個人情報が含まれているも

の」であるため，非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成なので，これについては非公開とする。 

 

それでは，報告事項に入る。 

 

報告第４４号 「令和２年６月議会一般質問の概要について」説明願う。 

【説明要旨】 

〇 新型コロナウイルスの関係で，質問者が通常１６名のところ８名で実施 

○ 令和２年６月議会では１５件の質問があった。 

○ 主なものは以下のとおり 

〇 教育企画課 

 ・ 奨学生への支援について 

・ 困窮する学生に対する学びの継続に対する支援について 

〇 学校管理課 

 ・ ＧＩＧＡスクール構想について 

 ・ 教育におけるＩＣＴ活用について 

〇 学校教育課 

 ・ 哲学を教育に取り入れることについて 

 ・ 子どもたちへの支援について 
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伊藤（一）委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤（一）委員 

学校教育課長 

伊藤（一）委員 

学校教育課長 

 

伊藤（一）委員 

学校教育課長 

伊藤（一）委員 

 

学校教育課長 

 

 

伊藤（一）委員 

学校教育課長 

 

 ・ 今後の学習の遅れへの対応について 

 ・ 新型コロナウイルス感染症対策について 

〇 学校健康課 

 ・ 学校における新型コロナウイルス感染症対策について 

 ・ 長期休業後の教育行政について 

・ 全国大会の中止に伴う代替地方大会開催への支援について 

 ・ 学校教育への影響について 

〇 生涯学習課 

 ・ 子どもの家における障がい児の受入れに関する制度設計について 

〇 スポーツ振興課 

 ・ 東京オリンピックパラリンピックへの取組について 

〇 教育センター 

 ・ ＧＩＧＡスクール構想について 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 国や県などが作成した学習動画というのは，どのようなもので配信しているの

か，何時間程配信しているのか，どの教科を配信しているかなど細かいことを教

えていただきたい。 

 国が作っているものは文科省のホームページからリンクしていて，有名な国立

附属小学校の教諭のビデオや，教科調査官が作成した教科の動画もあった。県の

方は，研修を集中的に行う総合教育センターの指導主事や県内の教育事務所の指

導主事が，技能系はあまりないが，教科を幅広く，国社数理英を２０分～４０分

の幅で作った。本市の指導主事も作ろうとも考えたが，とても国や県の動画の質

がとても良かったため，その動画と子どもたちが持っている教科書をリンクさせ

て，家庭で使いやすくするために，持っている教科書のこの単元の時にこの動画

を見ると学びが深まるといった関連用紙を作って子どもに配布して家庭での学び

が深まるような手立てを行っている。 

 インターネットで見ることができるのか。 

 YouTubeで見られるようになっている。 

 それで各単位が２０分くらいということか。 

 そうである。文科省はホームページからリンクすると YouTube に飛ぶようにな

っている。 

 どれくらいの利用されたかわかるか。 

利用率まではわからない。 

利用率まではわからなくとも，先生が子どもたちに使ったかどうか聞いていな

いのか。 

 各学校のホームページにリンクしたので，何人かの校長に聞いたら自分の学校

では使っているといったことを答えていた。また，先ほど YouTube といったが，

国は YouTubeだが，県はとちぎテレビで放映している。 

 それは確かにやっていた。今進むような単元のところの動画を流しているのか。 

 ４月から配られた教科書に合わせて，県の指導主事が土日にとちぎテレビに行

って動画を撮って流している。 
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伊藤（一）委員 

 

学校教育課長 
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児童虐待対策担当主幹 
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伊藤（一）委員 

児童虐待対策担当主幹 
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児童虐待対策担当主幹 

 

伊藤（一）委員 

 

児童虐待対策担当主幹 

 国が流しているものだと，国の流しているものに沿って勉強してくださいとな

ってしまうということか。 

 その通りである。国は NHK で流しているような教育テレビとリンクさせている

ようであり，イメージとしては教育テレビの番組の作りで，先生が出てきて板書

するようなものは本数としては少なかった。 

 NHKの教育番組を観たことがあるが，やはりわかりやすいので，良いと思う。 

県の作った方は，指導主事が教員役で，とちぎテレビのアナウンサーが生徒役

で，先生が発問し生徒が答えるような教室の雰囲気の体裁で作っていた。 

分かった。 

 

それでは，報告第４４号を承認してよろしいか， 

（全員了承） 

報告第４４号を承認する。 

 

報告第４６号 「令和元年度児童虐待通告受付等の状況について」説明願う。 

【説明要旨】 

○ 児童虐待通告受付等状況 

 ・ 新規通告受付件数は令和元年度が３４５件で，平成３０年度から６６件

増加している。そのうち児童相談所からの事案送致の件数は２２７件。 

 ・ 虐待種別件数は，事案送致の内容が面前 DVや怒鳴り声，泣き声通告など

の「心理的虐待」が多い。 

 ・ 被虐待者年齢別件数は小中学生で合わせて１４４件であり，全体の４２

パーセントを占めており，小中学校との連携が欠かせない。 

 ・ 虐待者別件数・割合は，「実母」が約６割と最も多いのは変わらない。こ

こ数年では，面前 DVが多いことから，「実父」の割合も高くなっている。 

 ・ 通告者別件数割合は，学校からの通告件数が２７件であり，割合として

は８パーセントと少なく見えるが，事案送致が多くを占めているため，本

市が直接受け付けたものに限れば通告のうちの約４分の１を占めている。 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 児童相談所から送られた案件で，児童相談所に逆送した案件はあるのか。 

児童相談所から送られてきた案件で，市で対応が終わらず送り返した案件は事

案送致が始まった平成２９年度以降はない。日頃市で対応している中で重いもの

や，初期の受け付けた段階から母子分離が必要であるといったものは送致してい

るものはあるが，送致を受けた案件はすべて対応できている。 

児童相談所に送致したがもう少し市で対応してほしいと返されたものはある

か。 

児童相談所とは日頃から情報交換しているので，その中で，市の対応について

の助言を受け，送致には至らなかったものはある。 

児童相談所の助言を受けて対応し，送致には至らなかったもので，その判断が

まずいと思ったものはないということか。 

ない。日頃から児童相談所と適切な連携が図れており，今のような案件がある
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教育長 

時は，児童相談所から十分に助言をいただいて対応できている。 

資料に書いてあるのは宇都宮市のみの数字になっていると思うが，県単位のも

のはあるのか。栃木県全体の数字がわかるようだったら教えていただきたい。 

令和元年のものは県でも集計中ということで，まだ数字は出ていない。平成３

０年度は，宇都宮市全体と児童相談所が受けた宇都宮市の件数は６００件程度に

なっている。県内の児童相談所で受け付けた件数は約１，４００件となっている。

今年度の分については県がもう少ししたら発表するということなのでまだわから

ない。 

正直児童相談所は大変だろう。前の制度だと児童相談所はさらに引き受けてい

たということで，子どもたちのために大変だと思うが市も頑張ってほしいと思っ

た。 

 

それでは，報告第４６号を承認してよろしいか， 

（全員了承） 

報告第４６号を承認する。 

  

 次に「その他」の案件になるが，その他の案件については，資料提供のみであ

るので，後ほどご覧いただきたい。 

  

【公開できる案件の終了】 

 

これからの議案は非公開の案件であるため，傍聴者等の退席をお願いする。 

 

【傍聴者の退席，非公開審議の開始】 

 

○ 議案第３１号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

  ⇒ 決定 

○ 議案第３２号 令和３年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針について 

  ⇒ 決定 

 〇 議案第３３号 宇都宮市通学区域審議会委員の委嘱について 

  ⇒ 決定 

 ○ 議案第３４号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の解職及び委嘱について  

  ⇒ 決定 

○ 報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 

 ⇒ 承認 

○ 報告第４７号 学校等事件・事故について 

 ⇒ 承認 

 

【非公開審議の終了】 

 

その他委員の皆様から何かご意見などあるか。 
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伊藤（一）委員 

 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

署名委員 

 

署名委員 

その他（１）【大人の行動規範】子どもの手本となる５０の言葉 ここがすごい！

大人の行動コンクールは，おもしろいなと思っている。どのようなものが集まる

のか楽しみにしている。今までは５０の言葉だけだったが，ものが動き始めたな

と思い，教育企画課には頑張って面白いものを集めてほしいと思う。 

 

最後に，事務局から連絡事項をお願いする。 

 

連絡事項説明（教育企画課長補佐） 

● ７月教育委員会等の日程について 

・ ７月１７日（金）  午後１時３０分～ 教育委員会定例会 

・ ７月２９日（水）  午後９時００分～ 教育委員会臨時会 

 

             

以上をもって，本日の委員会を閉会とする。 

 

終了時刻   午後４時３６分 

 

                  

 

                   


